
 

 

Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

 
über die 6. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 

11.06.2015 
 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Bürgermeister Richard Borgmann 
 
 
 
Die Sitzung fand das Ausschusszimmer der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 
Lüdinghausen, statt.  
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:  20:50 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 1. Gebührenfreies Parken an Samstagen in 2015 hier: Antrag der UWG-Fraktion vom 
04.11.2014 
Vorlage: FB 4/494/2015 

 2. Umwandlung der Rechtsform der EUREGIO in einen öffentlich-rechtlichen Zweckverband 
sowie Harmonisierung und Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 
Vorlage: Stb./043/2015 

 3. Berichte 
 4. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 5. Rekommunalisierung Strom- und Gasnetze 
Vorlage: FB 2/626/2015 

 6. Vorstellung von Bewerbern/Bewerberinnen für die Stelle des/der Beigeordneten 
Vorlage: FB 1/410/2015 

 7. Berichte 
 8. Anfragen 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Gebührenfreies Parken an Samstagen in 2015 hier: Antrag der UWG-

Fraktion vom 04.11.2014 
Vorlage: FB 4/494/2015 

Stv. Grundmann kritisiert die Reihenfolge der Maßnahmen im Beschlussvorschlag der 
Verwaltung. Stattdessen wünscht sich dieser, dass zunächst eine Optimierung der 
Parkraumbewirtschaftung zu erarbeiten sei und erst dann die Klärung der Standortfrage von 
neuen Parkplätzen thematisiert werden solle. 
Stv. Spiekermann-Blankertz regt an, das freie Parken an Samstagen in der Öffentlichkeit 
deutlicher zu kennzeichnen.  
Herr Heitkamp teilt diesbezüglich mit, dass je nach Beschlusslage, die Verwaltung eine 
entsprechende Pressemitteilung herausgeben werde. 
Stv. Wischnewski ergänzt, dass eine entsprechende Bekanntmachung an den 
Ortseingangsschildern Ihrer Ansicht nach sinnvoll wäre. 
Zudem fragt diese nach, ob in der kommenden Ratssitzung noch mit einem Zwischenbericht 
zu dieser Thematik zu rechnen sei. 
Herr Pieper erklärt, dass dies bereits der Zwischenbericht sei, woraus hervorgehe, dass erst 
die Standortfrage bezüglich der neuen Parkräume für den Gesundheitscampus zu klären sei, 
damit danach ein Parkraumbewirtschaftungskonzept aufgestellt werden könne. 
Frau Wischnewski fragt nach einer Zeitschiene für die Projekte. 
Herr Pieper teilt mit, dass dies u.a. von der weiteren Entwicklung des Bebauungsplanes 
abhängig sei. 
Stv. Holz weist darauf hin, dass es hier um lediglich 20.000 € gehe und in der nächsten 
Haushaltsplanberatung sowieso das Thema neu aufgegriffen werden müsse. Zudem seien 
Gespräche mit LH-Marketing in der kommenden Zeit notwendig, um beispielsweise das 
Thema der einheitlichen Öffnungszeiten im Stadtkern zu diskutieren. 
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Im Ergebnis ist es folglich nach Stv. Holz sinnvoll, erst die weitere Entwicklung 
Bebauungsplanverfahren abzuwarten, um daraufhin erste Zwischenberichte liefern zu 
können. 
Stv. Möllmann erklärt, dass seines Empfindens nach die Ergebnisse des gebührenfreien 
Parkens derzeit kaum spürbar seien. 
Er nehme wahr, dass die Kaufmannschaft derzeit etwas verunsichert sei, sodass er 
vorschlägt, hier auf Kontinuität zu bauen und folglich das gebührenfreie Parken weiter 
fortzusetzen, damit sich der Bürger an diese Maßnahme weiter gewöhnen könne. 
Diesbezüglich erteilt Bürgermeister Borgmann dem Gast Herrn Lars Werkmeister von 
Lüdinghausen-Marketing e.V. das Wort. 
Herr Werkmeister erklärt, dass die Rückmeldung der Kaufmannschaft bezüglich der 
Maßnahme des gebührenfreien Parkens an Samstagen positiv seien, jedoch keine 
deutlichen Frequenzsprünge in der Innenstadt zu vernehmen seien. 
Hinsichtlich der Frequenzen in der Innenstadt weist Herr Werkmeister darauf hin, dass 
vornehmlich die Attraktivität der Innenstadt die Menschen in die Innenstädte locke. 
Er erklärt, dass er dem Wunsch nach einheitlichen Öffnungszeiten weiterverfolgen werde, 
dies jedoch auch nur mit begrenzten Kapazitäten möglich sei. 
Stv. Waldt hebt hervor, dass das gebührenfreie Parken an Samstagen Lüdinghausen für die 
Kaufmannschaft attraktiver mache. Dieser spricht sich für eine Fortführung der Maßnahme 
aus, damit insbesondere die mündliche Verbreitung des Angebotes unter den Bürgern auch 
in den kommenden Monaten weiterverfolgt werden könne. 
Stv. Grundmann kritisiert, dass die Stadt derzeit auf der einen Seite den Bürgern das Parken 
an Samstagen gebührenfrei ermöglicht, jedoch gleichzeitig mit den Gedanken spiele, 
kostspieligen Parkraum zu schaffen. 
Herr Werkmeister merkt an, dass die Stadt dafür zu sorgen habe, dass die möglichen Käufer 
unter anderem auch an Samstag in Lüdinghausen komfortabel und kostengünstig parken 
können und in der Folge für mehr Umsatz in der Stadt zu sorgen. 
Aus diesem Grund spricht sich auch Herr Werkmeister für eine Weiterführung des 
gebührenfreien Parkens an Samstagen aus. 
Bürgermeister Borgmann lässt darauf über den von der Verwaltung vorgeschlagenen 
Beschlussvorschlag abstimmen. 

 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, nach Klärung der Standortfrage von neuen Parkplätzen für 
den Gesundheits-Campus ein Konzept zur Optimierung der Parkraumbewirtschaftung zu 
erarbeiten.   Bis dahin wird die bisherige Regelung des gebührenfreien Parkens an 
Samstagen beibehalten. 
 
 

Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 7 
Enthaltungen: 0 

 

 
 
 
TOP  2) Umwandlung der Rechtsform der EUREGIO in einen öffentlich-rechtlichen 

Zweckverband sowie Harmonisierung und Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 
Vorlage: Stb./043/2015 

Stv. Grundmann kritisiert, dass bei der Sitzvergabe in der EUREGIO-Verbandsversammlung 
die kleineren Fraktionen kaum Chancen auf Einflussmöglichkeiten haben. 
Er regt daher an, künftig im Rahmen der Sitzvergabe für die EUREGIO-
Verbandsversammlung die pol. Mehrheitsverhältnisse in Gänze mehr zu berücksichtigen.  
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Beschluss: 
Der HFA empfiehlt dem Stadtrat, folgende Beschlüsse zu fassen: 
 
1. Die Stadt Lüdinghausen stimmt der Satzung für den grenzüberschreitenden Zweckverband 

EUREGIO zu und beschließt den Beitritt zum Zeitpunkt seiner Gründung.  

2. Die Stadt Lüdinghausen stimmt der Erhebung eines Mitgliedsbeitrages – vorbehaltlich der von 

der EUREGIO-Verbandsversammlung festzusetzenden Beitragsordnung – von 0,29 € pro 

Einwohner und Jahr zu, wobei bis zur Auflösung des EUREGIO e.V. die Beiträge der Stadt 

Lüdinghausen zum grenzüberschreitenden Zweckverband mit den Beiträgen der Stadt 

Lüdinghausen für die Mitgliedschaft im EUREGIO e.V. verrechnet werden. Die 

Mitgliedsbeiträge für die Kommunen des Kreises Coesfeld werden weiterhin direkt vom 

Kreis Coesfeld bereitgestellt und übernommen. 

3. Die Stadt Lüdinghausen benennt die folgenden Vertreter/innen sowie deren 

Stellvertreter/innen für die EUREGIO-Verbandsversammlung: 

Stv. Voss-Uhlenbrock (SPD),  

pers. Stellvertreter: Stv. Horstmann (CDU)       

4. Die Stadt Lüdinghausen weist ihre/n Vertreter/innen für die Mitgliederversammlung des 

EUREGIO e.V. an, der Auflösung des EUREGIO e.V. nach erfolgreicher Gründung des 

grenzüberschreitenden Zweckverbandes EUREGIO zuzustimmen.  

5. Ferner weist die Stadt Lüdinghausen ihre/n Vertreter/innen an, dass abweichend von Art. 18 

der Satzung des EUREGIO e.V. dessen Vermögen bei Auflösung nicht an die Mitglieder fällt, 

sondern auf den grenzüberschreitenden Zweckverband EUREGIO übertragen wird.   

 
 
 

-einstimmig-  
  
  

 

 
 
 
TOP  3) Berichte 
Keine  

 
 
 
TOP  4) Anfragen 
Keine 
 
Bürgermeister Borgmann unterbricht die Sitzung des HFA um 16:25 Uhr und kündigt an, 
dass es um 16:30 Uhr mit dem nicht-öffentlichen Teil der Sitzung weitergehe.  
Bürgermeister Borgmann eröffnet den nicht-öffentlichen Teil der Sitzung um 16:30 Uhr. 
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__________________________ _________________________ 
Bürgermeister Richard Borgmann 
Vorsitzende/r 

Benedikt Vester 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 6. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
der Stadt Lüdinghausen am 11.06.2015 
 
anwesend: 
 

 Bürgermeister 

Borgmann, Richard 
Bürgermeister 

 

 CDU-Fraktion 

Holz, Anton  

Horstmann, Heinrich  

Merten, Michael  

Möllmann, Bernhard  

Schmidt, Knut  

Schulze Uphoff, Theo  

Steinkamp, Lena  

Waldt, Klaus-Dieter Dr.  

 SPD-Fraktion 

Biehle, Jerome Dr.  

Havermeier, Susanne ab TOP 5 

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

Steinkuhl, Thomas  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Grundmann, Eckart  

Kortmann, Jöran  

 UWG-Fraktion 

Wischnewski, Susanne  

 FDP-Fraktion 

Reismann, Günter Vertretung für Gregor Schäfer TOP 1 - 4 

Schäfer, Gregor ab TOP 5 

 von der Verwaltung 

Kortendieck, Matthias  



7 

 

7  
 

 
 

 
 
 

 
 
 

Pieper, Michael  

Tuschmann, Werner  

Vester, Benedikt  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 

 UWG-Fraktion 

Kehl, Markus  
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